

Réunion de la commission mixité, le lundi 26 juin, à partir de 20h.

Personnes présentes : Christian Bleuzen (CB), Estelle Diksa (ED), Jean-Baptiste Mullon (JBM), Aude Soubrier (AS), José De Sousa (JDS), et Isabelle Billard (IB).

La réunion débute à 20h00.

Secrétaire de séance et date de la prochaine réunion : JDS est secrétaire de séance.

- La prochaine séance est fixée au 11 septembre 2023 à 20h.
- Kieran de Marcellus a soutenu le 16 juin 2023 son mémoire "Gender differences in chess: the effects of mixed-gender tournaments and the role of signals about one's abilities," dans le [Master Economics and Psychology](#) des Universités Paris 1 et Paris Descartes. Son mémoire sera diffusé aux membres de la commission et au comité directeur.
- IB a aidé une élève de terminale à préparer son Grand Oral de bac. Cette jeune joueuse a toujours eu du mal à comprendre pourquoi les hommes sont généralement considérés comme plus forts que les femmes dans ce sport.
- ED, IB et JBM proposent de réfléchir à une refonte de la formation de l'apprentissage des échecs pour les jeunes et notamment de mener une réflexion sur l'animation pour les très jeunes enfants. Indépendamment du niveau échiquéen, il y a beaucoup de manquements et de besoins sur la nécessité d'adapter le discours à l'âge, d'intégrer les jeunes joueuses, de penser la manière d'animer les cours, la pédagogie, la didactique. Ces aspects sont très arides pour les plus jeunes.
- Axel Chabe (stagiaire à la FFE) a fourni à IB et JBS une liste des arbitres (Elite 1, Elite 2, Open 1 et Open 2) et des joueuses et joueurs impliqués dans l'animation et la formation. A partir de ces listes, il sera possible de dresser un état des lieux de leur mixité. Il faudra toutefois ajouter à cette liste la catégorie "arbitre de club".
- Malheureusement, Axel n'a pas eu le temps de récupérer les données sur le site de la FFE pour discuter de la mise en œuvre du "quota global". Ces chiffres sont nécessaires pour calculer le nombre de parties jouées par des femmes dans toutes les équipes de tous les clubs.
- IB a envoyé un message à la seconde vague de formation destinée aux femmes dirigeantes, leur proposant de choisir un nom pour leur promotion. Cependant, jusqu'à présent, IB n'a reçu aucune réponse.
- 600 personnes ont pris part aux Championnats de France de Blitz, un événement qui a connu de nombreux problèmes d'organisation. Par exemple, JBM déplore l'absence d'un podium féminin global. Néanmoins, IB souligne que les recommandations de la commission ont été suivies dans les faits. En effet, sur la page de la FFE dédiée aux jeunes, les titres sont désormais indiqués comme "Championne de France U12F" et "Champion de France U08 mixte", par exemple. C'est indéniablement un progrès et cela montre que les recommandations de la commission ont été correctement interprétées.
- JBM a contacté le master de Lyon afin de proposer à une stagiaire d'effectuer son stage à la FFE.
- ED discute des défis rencontrés dans son club pour trouver une personne capable d'animer un "cours pour les maîtresses" impliquées dans le programme Class'Échecs. En plus de la difficulté à trouver quelqu'un pour ce rôle, ED décrit les stéréotypes de genre associés à cette initiative.